



Vamos a pagar los errores de pasadas administraciones: Padrés

Kiosco Mayor / Ignacio Bandín
redaccion@kioscomayor.com

El Gobernador defiende las decisiones que está tomando su gobierno. Fácil hubiera sido tomar medidas populistas y seguir endeudando al estado. Pensamos en el futuro de Sonora y no en el 2015, dice

Hermosillo, Sonora

Enero 9 de 2013. Jueves

El Gobernador del Estado, Guillermo Padrés Elías, dijo tajante que no dará marcha atrás a las decisiones que está tomando su gobierno, y que seguirá tomando, siempre que sean exitosas y de beneficio para Sonora.

En rueda de prensa que se prolongó por más de dos horas, el mandatario estatal se reunió con directivos de medios de comunicación y representantes de empresarios y sectores sociales, para responder a los cuestionamientos principalmente por el incremento de contribuciones en especial del llamado Contribución al Fortalecimiento Municipal (COMUN), que deberá pagar el 14% de los sonorenses.

Padrés Elías dijo que el Gobierno del Estado asume con responsabilidad la alta deuda pública heredada por los errores de las administraciones pasadas la cual se debe pagar y responder a los compromisos contraídos con la banca.

El mandatario recordó que a 2009, la deuda se elevó a más de 10 mil millones de pesos y tras una exitosa renegociación, ya se han vencido los plazos de gracia y este 2013 se requiere pagar más de 1,600 millones de pesos solo por servicio de deuda, que equivalen a la mitad del Acueducto Independencia o la mitad del presupuesto de Hermosillo, y supera al de municipios como Nogales, Guaymas, entre otros.

Recordó también que Sonora presenta buenos números, avalados por organismos calificadoros como INEGI, Moodys o Estándar and Poor's, con crecimiento sostenido de entre seis y siete por ciento, con generación de más de 94 mil empleos, además de programas sociales como la transformación educativa, la eliminación de cuotas escolares, pasaje y uniformes gratis, entre otros programas y acciones que deben sostenerse.

En tres años, se han manejado los recursos estatales y federales de buena forma gracias a que se cuenta con un

modelo de gobierno eficiente. Se han realizado obras carreteras, de vialidades, de pavimento, se está modernizando la cuatro carriles, se construyó el acueducto independencia, se va a construir la presa Pilares, se introducirá la red de gas natural de norte a sur, y todo esto sin endeudar al estado, destacó.

La buena administración de los recursos ahí se ve y ningún gobernador hasta ahora se había parado de frente, a exponer estas acciones, indicó.

Padrés Elías dijo que una salida fácil para evitar manifestaciones y protestas, hubiera sido adoptar medidas populistas, seguir pidiendo créditos, endeudar al estado, comprometer los ingresos, dejando de hacer obras y otras acciones.

Por el contrario, agregó, se tomaron las decisiones en base a los signos de la economía, de lo que está sucediendo en otros estados, como Jalisco, donde se han declarado en moratoria, como Nuevo León, que tienen problemas sus finanzas, dos estados clave para la economía mexicana, o como Coahuila, con una alta deuda, así como municipios quebrados, sin recursos.

Nosotros, dijo, no queremos eso para ninguno de los municipios del estado, y no seremos el próximo Coahuila, indicó. Tomamos las decisiones pensando en el futuro de Sonora, y no en el 2015 porque no siempre puedes ir buscando el aplauso y el reconocimiento. No vamos a dejar al próximo gobierno un estado quebrado como nos lo dejaron a nosotros.

El mandatario reconoció que en su campaña ofreció no aumentar ni crear impuestos, pero fueron posicionamientos asumidos en base a la información que los gobiernos anteriores exponían, pero al llegar a la administración, nos dimos cuenta que nos mintieron y fuimos engañados.

Padrés Elías dijo que pasó lo mismo en la campaña presidencial, donde hubo manifestaciones de eliminar los gasolinazos, de reducir el ISR, pero se dan cuenta de cómo está la situación, de los riesgos financieros mundiales, y no solo no los quitaron sino que los subieron.

Reconoció también que faltan muchas cosas por hacer, pero lo primero es contar con una administración responsable de las finanzas, y para este 2013, anunció un programa de austeridad más severo, aunque se enojen los funcionarios. En 2012, con la reducción del sueldo en 30% y otras medidas como eliminar celulares y uso de autos, se ahorraron más de 400 millones de pesos.

Adelantó que este 2013 Sonora tendrá un buen año, porque se vienen inversiones como el gas natural, para el recinto fiscal de Obregón, obras en Guaymas, en los Valles, en la Sierra y en la costa, obras que fortalecerán el sistema de salud, más escuelas reparadas, generación de empleo para los sonorenses, la construcción del Home Port, el primero del país, inversiones en energías limpias, donde Sonora es líder, y eso no puede arriesgarse.

“Vamos a seguir tomando decisiones, muchas serán difíciles, estamos pensando a futuro no a tres años, por eso no va a haber marcha atrás. Son decisiones que fortalecen a Sonora y hacemos lo correcto. Las necesitamos para seguir creciendo y estar más fuertes. Yo pido la solidaridad de ese 14% de sonorenses y me comprometo a un manejo responsable de los recursos”, reiteró.

Padrés Elías dijo que los recursos obtenidos del COMUN, irán directamente a obras básicas para los municipios como pavimento, alumbrado, electrificación, agua, drenaje, etcétera, con las cuales se van a beneficiar el 86% de los sonorenses quienes no van a pagar un centavo y por el contrario serán impactados positivamente.

Respecto de las manifestaciones contra el COMUN, Padrés Elías criticó que se diga es un movimiento social cuando en éstas aparecen personajes miembros de partidos, como el PRI. Si los priistas, dijo, están detrás del movimiento, está bien, pero que den la cara. “Las puertas de mi gobierno están abiertas para analizar su situación de manera individual. Si no pueden pagar, si andan ruinos, les echamos la mano, o los podemos meter a Oportunidades, para que puedan pagar”, dijo.

El gobernador agradeció a los casi 4 mil sonorenses que ya cumplieron con el COMUN, los casi 10 millones de pesos aportados. Cuestionado si los funcionarios y él mismo ya lo pagaron, el mandatario en un sondeo pidió que levantaran la mano y así lo hicieron varios.

Los que no, dijo, que si no van les va a retener el pago incluyendo el de él porque tampoco lo ha hecho, pero lo hará. Respondió que solo tiene tres vehículos: un pickup Ford Lobo doble cabina 2009, una Suburban que usa su esposa y un Beetle de su hija.

Sobre un incremento de 600 millones de pesos para gasto corriente contenido en el presupuesto 2013, Padrés Elías

dijo que son para sueldos y salarios de más policías, más personal médico y para más maestros.

En otra pregunta, sobre su opiniones sobre la postura del alcalde de Cajeme, el priista Rogelio Díaz Brown, quien se opone al cobro del COMUN, Padrés respondió que el munícipe se opone siempre a todo, pero aun así, mantendrá el diálogo con él porque el objetivo es que le vaya bien a los cajemenses, además, los recursos irán directamente al municipio.

En cuanto a la postura del senador del PAN, Francisco Búrquez Valenzuela, quien también rechaza crear o aumentar impuestos, Padrés Elías dijo que es cuestión de sentarse y explicarle la situación, y de seguro lo entenderá.

Respecto de los autos ilegales o chocolates, Padrés Elías dijo que se analizan opciones con la Federación para buscar mecanismos de regulación sobre todo para que se hagan responsables por los daños que ocasionen, pues ante su misma condición ilegal es difícil encontrarle salida, y además de crear problemas también es un tema social.